Sprung ins kalte Wasser

Erst vor, dann hinter der Kamera: Rheims, Riefenstahl, Modotti und andere



Auf Schwäbisch: Monika Sigloch und ihre kräftige Farbkunst

Von Marion Zipfel

Manch einem sind die Farben ihrer Bilder zu schrill, aber ihr kann es gar nicht bunt genug sein: Die Künstlerin Monika Sigloch liebt Farben und Linien und dennoch wählt sie ihre ausdruckstarken Farbzusammenstellungen meist unbewusst aus. So treffen in ihren neuen Bildern der Serie "Zauberwald" Giftgrün und zartes Lila farbsymphonisch aufeinander, ausufernde Farbflächen werden durch Linien begrenzt.

Das Farbengewitter lässt die Bilder anfangs fast nur abstrakt wirken, erst nach allmählichem Beruhigen der Netzhaut nimmt das Auge Gegenständliches wahr, es kristallisieren sich Berge, Wälder oder Figuren heraus.

Fast körperlich spürt man die Kraft und Energie, die von der geballten Bildermenge im Atelier der Künstlerin ausgeht. Mitten im idyllischen Schwäbisch Hall hat sich Monika Sigloch ihr Refugium geschaffen und widmet sich hier dem Malen mit voller Leidenschaft. Praktischerweise befindet sich ihr Atelier im Garten des Wohnhauses und so kann die Powerfrau "nebenbei" auch noch die fünfköpfige Familie managen, ihre drei Söhne und der Ehemann unterstützen die Künstlerin mit vollen Kräften.

Für sie hat "alles mit Bewegung zu tun", und am liebsten malt sie ihre Bilder in Acryl und dies dann gezwungenermaßen auf dem Boden, die Flüssigkeit der Farbe kommt ihrem Wesen entgegen, sie malt schnell und dynamisch – mit jedem Pinselstrich überträgt sie ihre ganze Emotionalität in das Bild und wird so zur Einheit mit der Kunst. Daneben gehört das Aktmalen zu ihren Vorlieben, egal ob mit Tusche, Stift oder Acrylfarben, wichtig ist ihr nur das Malen mit lebenden Modellen. Obwohl sie schon

auf Bitten eines Galeristen, sich der Herausforderung gestellt und Aktbilder in Schwarz-Weiß gemalt hat, kehrt sie jedoch auch hier immer wieder zur Farbe zurück. Es ist weniger die erotische Ausstrahlung der Bilder als die sensible Wiedergabe der Verletzlichkeit und Vergänglichkeit des Menschen mit der sie überzeugt. Und Farbe gehört für sie eben unausweichlich dazu.

Natürlich musste auch sie die Erfahrung machen, dass Aktdarstellungen in Schwarz-Weiß weitaus begehrter sind - die von ihr gemalten Akte wurden innerhalb kürzester Zeit verkauft -, aber Monika Sigloch ist Malerin mit Leib und Seele und geht ihren Weg.

Der Malerei war sie schon immer zugetan, "gemalt habe ich seit meinem sechsten Lebensjahr", aber zunächst einmal verlief ihr Leben in geordneten bürgerlichen Bahnen. 1956 in Gmünden geboren, absolvierte sie in den 1980er Jahren ein Studium der Steuerwissenschaften in Ludwigsburg sowie ein Sprachstudium in der Schweiz. Den Weg zur Kunst fand sie im Grunde erst durch ihre Schwangerschaft mit dem ersten Sohn, hier hatte sie die Zeit und Muße, sich ganz ihrer Passion zu widmen. Mit dem folgenschweren Entschluss, das Leben nochmals komplett umzukrempeln.

Es folgte ein mehrjähriges Studium an der Haller Akademie der Künste, die sie durch Studien bei Helmut Middendorf, Elvira Bach und Markus Lüpertz ergänzte. Der Durchbruch kam vor fünf Jahren, als erstmals Werke von ihr in der Galerie Kunstkabinett Regensburg ausgestellt wurden und ein bekannter Berliner Galerist sogleich eines kaufte. Von da an ging es mit der Karriere stetig bergauf. 2002 wurde sie Mitglied im Künstlerbund Hohenlohe, ihre Werke sind mittlerweile regelmäßig in Ausstellungen zu sehen. So zeigte letztes Jahr die Galerie Schrade, Schloss Mochental, Monika Sigloch in der Gruppenschau "Aufbruch zum Olymp II", von der Galerie Schilling in Stuttgart wird sie ständig vertreten. Die Preise für ihre Bilder sind noch erschwinglich: zwischen 1000 und 2000 Euro).



Malerei, nur Malerei: Monika Sigloch in ihrem Atelier in Schwäbisch Hall FOTO: MARION ZIPFEL

CHRISTIE'S Bilanz

In sieben der vergangenen zehn Jahre war das Auktionshaus Christie's Marktführer. Auch 2009 hat man Erfolge zu vermelden, auch wenn der dicke fette Pfannekuchen nicht ganz so dick war wie früher fett war er allemal. Der Marktanteil von Christie's lag 2009 bei 56,4 Prozent gegenüber Sotheby's, nach Losen verkaufte man im Schnitt 80 Prozent (2008: 75 Prozent). Der Umsatz betrug 2,1 Milliarden Pfund, das bedeutet einen Rückgang von 24 Prozent gegenüber dem Vorjahr. Wo ist das Fett? Nun, man konnte 61 Prozent der Werke verkaufen, die mehr als 10,0 Millionen Dollar brachten und 60 Prozent der über 5,0 Mio.

Die Privatverkäufe nahmen um drei Prozent zu und erreichten 12,5. Als Privatfirma braucht Christie's keine Gewinnsumme zu veröffentlichen.

Ein Erfolg im Jahr 2009 war die Auktion der Sammlung Yves Saint Laurent (WELT v. 6. Februar) zusammen mit Pierre Bergé, die zur erfolgreichsten Sammlungs-Auktion aller Zeiten wurde.

Neu: Veneklasen & Werner





"VAN HAM trotzt der Krise"

www.van-ham.com



Original-Grafik bei Buchholz + Pyroth



in der Rankestraße 3, Hochparterre, nahe Gedächtniskirche Tel. 030/8814721, Fax 88 70 98 90, www.prucha-auktion.de